



Universidad del sureste

Nombre del maestro:

Gabriel Toledo Ordoñez

Nombre de la materia:

Enfermería comunitaria

Nombre del trabajo:

Ensayo

Nombre del alumno:

Kevin Junior Jimenez Espinosa

Carrera:

Lic. Enfermería

Grado:

7mo. Cuatrimestre

## **Introducción**

Bueno pues en este trabajo se hablara sobre salud pública que se entiende el cuidado y la promoción de la salud aplicados a toda la población o a un grupo preciso de la población de igual manera la nueva salud pública: ámbitos de actuación y sobre la salud pública y enfermería comunitaria y sobre la enfermería comunitaria

## **Salud publica**

La salud publica pues se entiende el cuidado y la promoción de la salud aplicados a toda la población o a un grupo preciso de la población aun cuando la salud pública no implica directamente la oferta de atención médica a las personas, la AMM afirma el papel de los médicos cuando se trata de salud pública por tanto los médicos tienen la responsabilidad de cuidar la salud de las personas concienciándolas al mismo tiempo sobre la salud pública. La AMM insiste en que no se considere la salud pública como algo aparte, pues está estrechamente relacionada con la salud de cada uno, la atención médica y los cuidados médicos y también nos dice que la AMM aboga por el desarrollo de sistemas de cuidados de la salud integrados en los que se traten por igual la salud pública y la salud individual. La más alta calidad de los cuidados, tanto primarios como secundarios o terciarios, es fundamental para asegurar un sistema sanitario eficaz al contrario de lo que ocurría en el pasado, cuando la salud pública se ocupaba sobre todo de enfermedades contagiosas y de sanidad, hoy en día la salud pública analiza toda una gama de determinantes sanitarios y se concentra en promover la salud y en adoptar medidas preventivas numerosos factores sociales influyen poderosamente sobre la salud pública, por lo cual es necesario considerarla con una perspectiva general además de enfermedades contagiosas y sanidad, tal enfoque debería incluir los determinantes sociales de la salud, las enfermedades no contagiosas y los estilos de vida. Por otra parte entes como la organización mundial de la salud (OMS), la define la salud pública como: “la salud pública es la respuesta organizada de una sociedad dirigida a promover, mantener y proteger la salud de la comunidad, y prevenir enfermedades, lesiones e incapacidad.”

## **Nueva salud publica**

La Salud Pública es el esfuerzo organizado de la sociedad, principalmente a través de sus instituciones de carácter público, para mejorar, promover, proteger y restaurar la salud de las poblaciones por medio de actuaciones de alcance colectivo la nueva salud pública tiene como objetivo:

- Pretende hacer prevalecer la Salud sobre la enfermedad
- Busca crear mecanismos administrativos para la formulación de las políticas públicas en materia de salud con otros sectores.
- Estimula una política de promoción de la salud y prevención de enfermedades con participación de la ciudadanía.

También enfoca la visión sobre los determinantes sociales que son las condiciones sociales en que vive una persona y que influyen importantemente en sus posibilidades de estar sana y considera las condiciones sociales y su impacto en exposición, vulnerabilidad y consecuencias diferenciales para planificar e implementar políticas de salud también actúa no solo con el objetivo de mejorar la salud en general sino de reducir inequidades, mediante políticas que incorporen acción sobre los determinantes. También nos menciona como avanzar hacia políticas sociales más:

coordinadas: Hacer que las políticas sectoriales sean consistentes y robustas.

Cooperativas: Involucrar a todos los actores a que trabajen juntos para beneficio mutuo respondiendo cada uno a sus funciones, atribuciones y metas.

Coherentes: buscar sinergias y la transversalidad en el gobierno para facilitar el trabajo conjunto hacia políticas con objetivos compartidos

maleables: Aumentar la capacidad de generar políticas que respondan a los cambios y se adapten según las condiciones dadas, mediante la previsión.

esta orientación amplia para todo gobierno dirigida a tomar en cuenta la salud como un criterio en las decisiones de política en todos los sectores, los que a su vez se hacen responsables por las consecuencias de sus decisiones en la salud de la población y el ambiente.

En la salud y municipio

- La voluntad política y el liderazgo en el municipio, son fundamentales para avanzar en las acciones que se desarrollen y para darle rumbo y conducción a las mismas.
- En el ámbito de la salud disminuir el impacto de las enfermedades y lesiones en los individuos, las familias, las comunidades y en la sociedad, no concierne exclusivamente al sector sanitario.
- La inversión en educación y salud tiene alta rentabilidad social y contribuye significativamente al crecimiento económico.
- La igualdad de oportunidades educativas y de salud, es necesaria para que todos los mexicanos puedan participar plenamente en las actividades productivas

## **Salud pública y enfermería comunitaria**

La Enfermería Comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario.

Los principios de la enfermería comunitaria son:

- La Enfermería Comunitaria se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a su práctica conocimientos de salud pública.
- Es responsabilidad de la Enfermería Comunitaria la población como un todo.
- La naturaleza de la práctica de la Enfermería Comunitaria se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes.
- La acción de la Enfermería Comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados.
- La evaluación continuada y sistemática de la situación en salud, es la clave para el proceso y mejoramiento de los servicios de salud.
- La educación sanitaria es un instrumento de trabajo fundamental.
- La Enfermería Comunitaria debe trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria.

- La familia es considerada por la Enfermería Comunitaria como su principal unidad de servicio.
- Los problemas y necesidades de salud deben abordarse desde la interdisciplinariedad.
- La Enfermería comunitaria debe ser defensora de los valores que contribuyan a mantener una mayor solidaridad y justicia social, e igualdad de oportunidades.

El objetivo de la enfermería comunitaria es satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales.

## **Conclusión**

Podemos decir que la salud pública al conjunto de actuaciones que deben ser realizadas con fines concretos, necesarios para la obtención del objetivo central, que es asimismo la finalidad de la salud pública, es decir, mejorar la salud de las poblaciones y pues la enfermería comunitaria es la parte de la enfermería que desarrolla y aplica de forma integral, en el marco de la salud pública, los cuidados al individuo, la familia y la comunidad en la salud-enfermedad.

## **Bibliografía**

Manual moderno. Salud pública

Libro de enfermería profesional